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TRIBUNES

QUE CHERCHENT-ILS À NOUS CACHER ? 
Vaux-le-Pénil notre ville, notre vie !

La majorité municipale depuis 2020 s’entête à refuser 
nos demandes de communication de documents.

Exemple : à la réunion de la conférence des présidents 
de groupes du conseil municipal du 9 mai 2023 avait 
été présentée une décision prise par le maire le 21 
mars sur la renégociation d’emprunts. Pour rappel 
cette renégociation a entrainé un allongement de notre 
endettement (2048) et un surcoût de 882 000 € de frais 
financiers. 

Nous avions demandé l'accès à l'analyse du cabinet 
externe qui avait conduit la décision du maire, avant la 
tenue du conseil municipal du 16 mai 2023. Ne l'ayant 
pas reçue, nous avons réitéré notre demande lors du 
conseil du 16 mai, puis lors du conseil du 29 juin.

Les excuses pour justifier cette absence de communication 
ne nous ont pas fait baisser les bras: le 20 février 2024, 
à l’occasion de la commission consultative des finances, 
Mme BEAULNES-SERENI a demandé au maire devant 
témoins de s’engager sur une date de communication de 
cette analyse. Celui-ci s’est engagé sur la date du 31 mars 
2024 (soit plus d’un an après l’existence du document), 
retenant ainsi délibérément des informations cruciales.

N'ayant rien reçu le 31 mars, et après une ultime 
demande faite au maire et à son directeur, nous avons 
saisi la Commission d’Accès aux Documents Administratifs 
(CADA). 

N. BEAULNES-SERENI, J-M. JUDITH, P. ESPRIT, L. 
VANSLEMBROUCK, A. MICHEL, D. GAVARD,  
G. DEBOMY et M. GARNIER  
vlp2020.nv@gmail.com / 06 36 18 05 52 
vlpnv.wordpress.com 
Vaux-le-Pénil notre ville, notre vie 
Facebook : Vaux-le-Pénil notre ville, notre vie.

État
Civil

Naissances
Sasha, Laurent, Emilien DEMAREZ né le 11/01/2024.
Kadiatou, Rosaline TINKIANO née le 06/02/2024.
Andrea, Fernando COLOT né le 01/03/2024.
Nathalia, Luce DABURON née le 02/03/2024.
Lenzo DELOISY né le 06/03/2024
Matia, Pierre PANARO VAN né le 07/03/2024.

ENFIN LE RETOUR DES INAUGURATIONS.
Vaux-le-Pénil, Notre Avenir, Ensemble 

Depuis le début du mandat l'absence des inaugurations 
a été ressenti comme un manque important de la vie 
communale. La pandémie les a supprimées durant  
2 ans et ne nous a pas permis d'inaugurer notre Centre 
Municipal de Santé en 2021.

La récente inauguration des travaux liés au Contrat 
d'Aménagement Régional (CAR) a permis de renouer 
avec cette nécessaire tradition.

Cette inauguration concernait la place Duvauchelle, le 
parvis de la mairie, la rénovation du parking de la Ferme 
des Jeux et la requalification des voiries du Moustier et 
Mare à Quenette.

Elle a été importante car elle a restitué aux différents 
acteurs et financeurs (subventions d'un montant total de 
833 000 €) le résultat d‘investissements à hauteur de 1 
980 000€ et de 4 années de travail. Nos partenaires ont 
pu voir à travers une présentation la réalité de ce qu'ils ont 
soutenu et lors de l'inauguration du parking de la Ferme 
des Jeux le début de sa transformation en pôle culturel.

Les discours des représentants du SDESM, du 
Département, de la Région, de notre députée, du Sous-
Préfet, ont mis évidence le travail collectif de tous et la 
nécessaire collaboration du Maire jusqu’au Préfet pour 
soutenir des projets au service de nos concitoyens.

C’est cette chaîne de travail, de confiance mutuelle, de 
décisions concordantes que quelque fois nous aimerions 
voir reconnue par les oppositions.

En attendant ce moment hypothétique, nous le 
partagerons avec nos concitoyens en particulier lors du 
dévoilement de la plaque commémorative en l'honneur 
de René Duvauchelle.

Henri de Meyrignac, pour le groupe  
"Vaux-le-Pénil, Notre Avenir, Ensemble"



Reflets  |  Mai 2024 |  15

TRIBUNES

CHÂTEAU DES EGREFINS : 
ENCORE DANS LE DOS DES CITOYENS !
Vaux-le-Pénil notre bien commun 

Début d'avril, le Maire a classé en péril le château des 
Egrefins. Deux associations, dont un syndicat, y tenaient 
leurs activités depuis plus de 20 ans. Ils ont été sommés de 
trouver de nouveaux locaux. Les occupants payaient un 
loyer qui, depuis 20 ans, représentait plusieurs centaines 
de milliers d'euros pouvant être mobilisés par la commune 
pour entretenir la bâtisse si nécessaire. Aucune réunion 
mettant les acteurs autour d'une table n'a été organisée. 
Cet arrêté de péril n'était qu'un prétexte. Dans la presse, 
M. de Meyrignac a annoncé son intention de vendre le 
château à un organisme régional de gestion foncière 
(l'EPFIF) à qui la ville a également confié la gestion d'une 
parcelle située derrière le château. Sur ce terrain se trouve 
actuellement un entrepôt logistique désaffecté. Il s'agit, 
à terme, d'aménager un nouveau quartier englobant le 
périmètre de cette ancienne entreprise mais aussi le parc 
et le château des Egrefins.

Bien commun de tous les Pénivauxois, l'avenir de cette 
bâtisse n'a fait l'objet d'aucun débat public. Carencée 
pour son insuffisante construction de logements sociaux 
sur la période 2020-2022, l'équipe municipale a pris 
l'engagement, dans un contrat signé avec le Préfet en 
mars, d'aller vers la construction d'un nouveau quartier 
entre les Egrefins et la parcelle dite Pierre et Marie Curie 
après 2025. Cet engament n'a été discuté ni par les élus, 
ni par les habitants ! La suspension du projet de transfert 
de la mairie aux Communs a montré qu’une mobilisation 
collective pouvait faire bouger les lignes. Nous avons 
adressé un appel aux riverains de la rue des Egrefins et 
aux habitants de la résidence de la Fontaine St Marc. Il 
est vital que la voix des citoyens se fasse entendre. Nous 
prendrons prochainement des initiatives en ce sens, 
fidèles à notre méthode participative.

J.GUERIN, A.BOULET, A.BOUTET, V.ZACCARDO
+ d'infos : page Facebook Vaux-le-Pénil notre bien commun.

BUDGET PARTICIPATIF UN BON REMÈDE 
POUR LA DÉMOCRATIE LOCALE.
Vaux-le-Pénil humain, citoyen et solidaire 

 Un budget participatif est un dispositif par lequel une 
collectivité territoriale décide d'allouer une partie de son 
budget d'investissement dans des projets d'intérêt général 
proposés, élaborés et votés par les citoyens de la ville.

 Pour notre collectivité territoriale, la participation 
citoyenne dans ce processus budgétaire reste un vaste 
chantier  d'autant que les citoyens se comportent de 
plus en plus en consommateurs et de moins en moins en 
acteurs. C'est aussi à nous élu(e)s de les encourager et les 
guider.

 De nombreuses communes de France se sont 
engagées dans cette voie. Il est peut-être temps que  la 
ville de Vaux-le-Pénil mette en place un tel dispositif.

Le budget participatif n'est pas une fin en soi, il permet 
seulement aux habitant(e)s et aux élu(e)s d'entrer dans 
une nouvelle dynamique et de réinventer le dialogue 
citoyen.

 L'information , comme une réunion publique, constitue 
une première étape de la démocratie citoyenne. Les 
participants deviennent ainsi acteurs de leur ville : une belle 
manière d'améliorer notre cadre de vie et de travailler le  
« bien vivre » ensemble.

La mise en œuvre d'un budget participatif remet 
également en question le rôle des élu(e)s.

Un beau projet dont nous devons toutes et tous nous 
emparer !

 Le budget participatif devient un marqueur du 
renouvellement des pratiques du pouvoir et un levier pour 
faire émerger une nouvelle politique municipale.

Patricia Rouchon, Viviane Janet, Jean-Louis Masson 
« Vaux-le-Pénil humain, citoyen et solidaire »  
groupe soutenu par le PCF

s

Rahma BAYOUSSEF née le 07/03/2024.
Jélanie, Victoire, Aimée EYEWA-ISSONGO 
née le 09/03/2024.
Manferima, Yasmine TRAORE née le 13/03/2024.
Matéo CALISTRU né le 15/03/2024.
Chloé, Anaëlle BEN AOUN née le 24/03/2024.

Naissances
Arnaud JAECKEL, décédé le 17/03/2024.

Agnès HILDERAL, décédée le 20/03/2024.

Jean-Claude SALVIA, décédé le 20/03/2024.

Martine BERTI, épouse GUILLOU, décédée le 24/03/2024.

Décès




